

México D.F., 16 de abril de 1983.

Al Consejo Directivo de la Comisión
Argentina de Derechos Humanos (CADHU)
Madrid, ESPAÑA

Queridos compañeros:

- I. Adjunto rendición de cuentas correspondiente al mes de marzo de 1983, con copia simple de dos comprobantes, quedando en mi poder los originales. Como advertirán ustedes, a partir del primero de abril de 1983 el funcionamiento en México tendrá que ser sostenido con préstamos, adelantos, donaciones, ya que el financiamiento está totalmente agotado (de hecho lo estaba hace rato, pero mediante pases se mantuvo la apariencia de existir; en ello incidió la diferencia de cambios, que sólo ahora aparece denunciada).
- II. Si recién ahora contesto las vuestras del 17 de febrero y del 28 de marzo, es porque quince días de abril los pasé en Nueva York, asesorando a la delegación nicaragüense ante el Comité de Derechos Humanos de Naciones Unidas. Lamentablemente estuve tan absorbido por el trabajo allí que no pude establecer contactos o promover entrevistas para los fines específicos de CADHU. Tuve, sí, ocasión de estar con Manuel y continuar mis conversaciones de febrero, mes en el cual estuve en Managua.
- III. Declaración del 10 de febrero. En términos generales estoy de acuerdo con su contenido. Mis informaciones sobre la actitud del PSA son de alguna vaguedad, pero tienen que ver con una probable maniobra de reagrupamiento de último momento. De todos modos esto no cambia la figura, porque el que yo denomino "partido de las tres mentiras" (ni partido, ni comunista, ni argentino) tiene sólo el peso resultante de sus contactos internacionales, y de sus agencias de rumores y de tráficos extraños. Además la cuestión electoral se dirimirá indudablemente entre peronismo y radicalismo. Habrá que ser muy cuidadoso en el análisis de qué es lo peor en la doble perspectiva de la Argentina inmediata y del futuro más remoto. Mañana tenemos reunión con David Viñas y Humberto Costantini, y les transmitiré la declaración, comentándola. De paso estaré en condiciones de desmentir las versiones que ha hecho correr nuestro socialdemócrata amigo Oscar González en el sentido de que Gustavo sería el delegado de Alfonsín en Europa y probable candidato a Gobernador de Córdoba, frente a las cuales me li

mité a decir que si ello fuera hipotéticamente verdad, lo que demostraba es que CADHU era un organismo plural y que sólo el enemigo podía calificarlo de subversivo. No creí demasiado la versión, lanzada inicialmente por nuestros amigos montoneros y recogida también por algunos miembros del bloque peronista (aunque ellos con dudas). Comenté todo esto porque frente a la declaración poca duda cabe de la falsedad de la hipótesis: en caso de ser verdadera, sería muy bueno que pudiera darse una gobernatura amiga, pero para ello tendrían que concurrir varios elementos: a) que los radicales fueran estúpidos nombrando a un personaje de la línea de Gustavo como su candidato; b) que ganaran las elecciones; c) que Gustavo llegara vivo a la casa de gobierno; d) y que durara un poco más del tiempo que le desearían peronistas y radicales. Pero como todo esto es especulación, creo que lo único que interesa es ver de dónde ha provenido el rumor.

III. Carta del 17 de febrero. Estoy de acuerdo en que es necesario que nos reunamos. Hablamos de ello con Manuel, que también compartía la inquietud. Yo tengo vacaciones recién entre el 11 y el 31 de agosto y creo que recién para esa fecha Manuel ya habrá sido papá y estará en condiciones de viajar. Estoy haciendo averiguaciones sobre cómo viajar vía Nueva York o algún charter más abarato, para invertir lo que conseguí ahorrar en viáticos en Nueva York. Hoy transmitiré la invitación a David y Cacho, pero ustedes tendrían que ser los que fijaran la fecha de la reunión: lamentablemente es en temporada alta.

IV. Carta del 28 de marzo. Recibí el envío y para el miércoles que viene daré una conferencia de prensa, que prepararemos mañana con David y Humberto, por si quieren acompañarme. Hoy estoy escribiendo a la CIDH enviado una fotocopia. Sólo hoy he podido sentarme a la máquina para hacerlo, porque ayer tuve que rendir un concurso de oposición para obtener la definitividad en mi trabajo. Pero los pasos previos para operar con este testimonio fueron dados por Rubén, que me reemplazó en ello.

V. Situación del exilio local. Muchos retornantes actuales o inmediatos, olvido total de la denuncia salvo por un pequeño núcleo (el de siempre) y proceso de atomización. No se ve la posibilidad de repetir manifestaciones o actos importantes. En la concentración del 24 de marzo frente a la Embajada (yo partí el 26 a USA) fuimos 100, más 20 estudiantes mexicanos y tuvimos que presionar para que la prensa recogiera la nota. Ni pensar en campañas financieras: la situación económica es mala, y la gente guarda dinero para el retorno.

VI. Mis felicitaciones por la tarea, y hasta pronto. Fraternalmente

COMISION ARGENTINA DE DERECHOS HUMANOS (CADHU). Consejero con sede en México.

RESUMEN DE EGRESOS CORRESPONDIENTE AL MES DE MARZO DE 1983

Fecha Comp.	Concepto	Moneda	Monto	Contravalor dólares USA
1-III 213	Gastos parciales consejero (mes de agosto 1982)	\$ mex.	19,973.54	133.69
1-III 214	Diferencias de cambio (de \$70= u\$cy.1, al cambio real)	Dól. USA	490.59	490.59
Total (en dólares de los Estados Unidos de América).....u\$ cy.				624.28

Este resumen, que se acompaña de dos comprobantes en copia simple, asciende a la cantidad de seiscientos veinticuatro dólares con veintiocho cents de los Estados Unidos de América. = = = = =

Carlos A. GONZALEZ GARTLAND
Consejero Directivo

RESUMEN ACTUALIZADO

Total de gastos al 28 de febrero de 1983.....u\$cy. 15,805.72
Gastos mes de marzo de 1983.....u\$cy. 624.28
Total de gastos al 30 de marzo de 1983.....u\$cy. 16,430.00

CONCILIACION

Banco.....u\$cy. 0,00
Caja.....u\$cy. 0,00
Total.....u\$cy. 0.00
Total gastos.....u\$cy 16,430.00
Total.....u\$cy.16,430.00
Conciliación mes de febrero de 1983.....u\$cy. 16,430.00
Sumas iguales.....u\$cy.16,430.00.....u\$cy. 16,430.00